
A siste Granada a cierta ceremonia de la confusión a cuenta del AVE, la esta-
ción en la capital y a su paso por Loja. Las declaraciones de la concejal de Ur-
banismo, Isabel Nieto, abrieron la caja de Pandora, a la que se sumó
el alcalde Torres Hurtado, así como el subdelegado del Gobierno,

Santiago Pérez. Después de todas ellas, no sabemos a ciencia cierta las cues-
tiones claves e importantes. Daremos por descartado que la estación del pres-
tigioso y consagrado arquitecto Rafael Moneo que tenía un coste previsto de
unos 200 millones de euros (no 400) parece algo imposible, dada la escasez presu-
puestaria que vivimos. Otra cosa es que se adapte la construcción a un menor gas-
to, algo que seguramente Moneo podría hacer, dado su carácter y extraordinaria
profesionalidad. Tampoco nos meteremos en los gastos del soterramiento
por La Chana, por el momento, a lo que se comprometió el alcalde con los ve-
cinos.

De lo que no cabe duda es que la estación tiene que estar donde la ac-
tual, en el centro. Un edificio de esas características, tan singular, tendrá
una vigencia de decenas de años, como el siglo que ha cumplido la de An-
daluces, por lo que se merece un diseño a la altura de lo que es Granada des-

de el punto de vista cultural, artístico y turístico, gracias al lugar que ocupa. Cualquier
pasajero a su llegada puede contemplar una vista inmejorable, la Alhambra, Albaicín y
Sierra Nevada. Todo un privilegio que hay que aprovechar, de la mano de la creati-
vidad de un profesional de talla mundial enamorado de Granada, como es Moneo.

Desde luego, no puede situarse en la periferia, por cuanto uno de los grandes éxitos
del AVE, y más en una ciudad turística como la nuestra, es la accesibilidad al centro y su
casco histórico. Tampoco puede carecer de conexión con el metro o tranvía que se está

construyendo, cuyo trazado está previsto para permitir la intermodalidad.
Decir que Granada, gracias al corredor ferroviario mediterráneo, ya no pue-

de ser estación término sino que tiene que ser de paso, resulta un tanto ab-
surdo cuando esa infraestructura europea está prevista en el horizonte del
año 2030. Pero ya sabemos lo que son los deseos y la realidad en materia de

infraestructuras. Conocemos y padecemos en carne propia el retraso, precisamen-
te, en este AVE o en la A-7.

También el problema del tramo de la variante de Loja es el económico, en-
torno a los 200 millones de euros. Difícilmente asumible en estos tiempos.
Esperemos a saber cuál es la propuesta del Ministerio de Fomento, pero lo
que sí hay que aplaudir es su intención de que a Granada llegue el AVE lo an-
tes posible. Porque ya sabemos que el que no vuela va a la cazuela y se lo co-
men otros, como nos ha pasado tantas veces en Granada. De la utilización de

este tema como arma arrojadiza entre partidos, mejor no hablamos. ¿No les
parece?

Gordillo se niega a declarar ante el TSJA.
El parlamentario y alcalde de Marinaleda,
Juan Manuel Sánchez Gordillo, acudió a su
cita con el TSJA rodeado de compañeros del
SAT, pero se negó a declarar ante el magis-
trado que le investiga por presuntas coaccio-
nes durante la huelga del 29M.

granadinos al paro cada
día de octubre. El desem-
pleo volvió a crecer en Grana-

da en octubre. Son ya 110.853 desemplea-
dos en la provincia, con un dato esclarece-
dor y dramático el pasado mes: cien grana-
dinos al día pasaron a engrosar la estadística
del paro. La espiral de los que buscan traba-
jo sigue creciendo sin freno.

EL PERSONAJE
Antonio Carvajal. El poeta albo-
loteño ha logrado el Premio
Nacional con un ‘Un girasol flo-
tante’, un poemario que es un

canto a la amistad. Carvajal es el
tercer granadino que logra este galardón
concedido por el Ministerio de Cultura y
afianza a Granada como ciudad de letras y
de la literatura lírica.

100 Querella contra el alcalde de
la capital. El grupo socialista en
el Ayuntamiento de Granada ha
presentado una querella contra el
alcalde por, supuestamente,
aceptar suelo de dos constructo-
res a cambio de no embargarles.
Se trata de los terrenos donde iba
a ubicarse el Palacio de Hielo.

Adiós a la Darro-Iznalloz. Una
autovía que ha nacido muerta
como proyecto de ejecución. La
Junta no ha destinado ninguna
partida para su puesta en marcha
y esa falta de financiación ha
obligado a abandonar una idea
muy demandada por los alcaldes
de la zona.

A vueltas con el AVE. Confu-
sión tras confusión. La llegada
del AVE a Granada se complica
más cada día. Mientras Fomento
sigue manteniendo una estación
en el centro, el propio Ayunta-
miento defiende su ubicación en
las afueras. Que ambas institucio-
nes estén gobernadas por el PP no
ha favorecido el entendimiento.

FOTO DE LA SEMANA

EL DATO LAS CLAVES

AVE QUE NO VUELA

CARTA DEL DIRECTOR

Tico Medina: Romance del niño cateto [22]

Melchor Sáiz-Pardo: Desobediencia civil [23] Esteban de las Heras: Los ajos de San Martín [36]
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:: A. MANSILLA
GRANADA. La Guardia Civil ha
descubierto en un cortijo de Al-
bondón dieciséis plantas de ma-
rihuana. Estaban colgadas para
que se secaran. Los agentes ha-
bían descubierto restos de una
plantación en un invernadero
en las inmediaciones. Al realizar
un registro en el cortijo, los guar-
dias civiles encontraron diez ca-
jas con marihuana seca dispues-
ta para la venta que pesaban 37
kilos.

Los 37 kilos de marihuana po-
drían alcanzar en el mercado ne-
gro de la droga un valor de
60.000 euros, según la valora-
ción del Plan Nacional de Dro-
gas. Los investigadores comen-
zaron a realizar diversas averi-
guaciones con el objetivo de po-
der identificar al propietario de
la droga.

El jueves, a partir de una se-
rie de pistas encontradas en el
lugar, consiguieron identificar
y detener a un vecino de La Mo-
jonera (Almería), de 32 años de
edad. Anteayer, viernes al con-
tinuar con las averiguaciones,
pudieron identificar y detener
al otro presunto propietario de
la droga, que resultó ser un ve-
cino de la localidad de Roquetas
de Mar (Almería), de 50 años de
edad.

Los dos detenidos fueron acu-
sados de un presunto delito con-
tra la salud pública por cultivo y
elaboración de drogas. Han pa-
sado a disposición judicial.

Arrestados en
Albondón
con 37 kilos de
marihuana lista
para ser vendida

:: IDEAL
GRANADA. Agentes de la Poli-
cía Nacional de Granada procedie-
ron el pasado jueves a la deten-
ción de dos jóvenes de 24 y 25
años, hombre y mujer, sin ante-
cedentes policiales, acusados de
asaltar una finca con el objetivo
de llevarse efectos valorados en
unos 700 euros. Como medio para
transportar los efectos utilizaron
un carro arrastrado por una bici-
cleta.

Según informa el Cuerpo, fue
el propietario de la finca quien sor-

prendió a estas dos personas en el
interior de su propiedad intentan-
do llevarse dos enfriadores de
agua, dos motores y un calefactor,
por lo que alertó a la Sala del Co-
ordinación del 091 de Policía Na-
cional. Además, mientras realiza-
ba la llamada observó como se
deshacían de lo que intentaban
sustraer y abandonaban sus do-
minios saltando el vallado peri-
metral, dándose ambos a la fuga.

Varias patrullas establecieron
un dispositivo de rastreo por di-
ferentes caminos, localizando a
esta pareja próximos al lugar jun-
to al carrito y la bicicleta, por lo
que fueron detenidos y traslada-
dos a dependencias policiales.

Las detenciones fueron lleva-
dos a cabo por agentes del Gru-
po de Atención al Ciudadano de
la Comisaría Provincial de Grana-
da.

Detienen a dos
jóvenes acusados
de asaltar una finca
con una bicicleta

GRANADA. La Fundación Luis
Portero García organiza, con el
patrocinio de la Fundación Vícti-
mas del Terrorismo y la cola-
boración de la Universidad
de Granada, la séptima
edición del seminario que
lleva el nombre del que
fuera Fiscal Jefe del TSJA,
vilmente asesinado por
ETA en octubre del año
2000.

El seminario contará
con la presencia de Jorge
Fernández Díaz, ministro del In-
terior, que impartirá una confe-
rencia in memoriam con el títu-
lo ‘La gestión del final de ETA’. En
la presentación del acto interven-

drán Francisco González Lodei-
ro (rector de la Universidad de
Granada), Miguel Olmedo Carde-

nete (decano de la Facultad de
Derecho de la UGR), y Ma-

ría del Rosario de la Torre
Prados (viuda de Luis Por-
tero y presidenta de la

Fundación).
El acto se desarrollará a
las 13 horas de mañana
lunes, en el Paraninfo de
la Facultad de Derecho de
Granada, sita en la Plaza

de la Universidad.
El seminario está abierto a es-

tudiantes, profesionales del De-
recho y, en general, a todos aque-
llos ciudadanos interesados.

El ministro de Interior acude
al seminario de Luis Portero

:: M. PEDREIRA
GRANADA. El exvicepresidente
de la Diputación Julio Bernardo
(IU) no estaba autorizado a firmar
ni a autorizar la firma de un con-
trato de prestación de servicios en
representación de la institución
provincial. Así lo aseguró el vice-
secretario general de la Diputa-
ción durante su declaración como
testigo ante el juez que investiga
la comisión de presuntas irregu-
laridades durante la organización
de la feria Mercamed, un evento
empresarial en Tetuán (Marrue-
cos) promovido durante el ante-
rior mandato PSOE-IU en la Dipu-
tación.

Este funcionario indicó que la
persona encargada de contratar
«es el diputado delegado de con-
tratación, que es quien tiene la
competencia delegada por el pre-
sidente», y añadió que para cual-
quier contrato de prestación de
servicios «debería haber un pro-
cedimiento (administrativo) ne-
cesariamente».

El vicesecretario segundo de la
institución se refirió de este modo
al contrato que la Diputación se
vio obligada a suscribir con una
empresa marroquí ante los pro-
blemas sufridos por las empresas
españolas que inicialmente se iba
a encargar de montar la feria.

Este contrato lo firmó una téc-
nica de la institución –imputada
también en este procedimiento–

que se encontraba en Tetuán y
previa consulta y autorización del
entonces vicepresidente de la ins-
titución, Julio Bernardo, igual-
mente imputado. El testigo aña-
dió que los únicos con capacidad
para vincular a la administración
con terceros son el presidente o la
persona en quien delegue para
cada actividad. «Los diputados lo
tienen prohibido por ley», apos-
tilló.

El vicesecretario también re-
chazó que Granada Innova, una
empresa dependiente de la Dipu-
tación que pagó 30.000 euros a la
citada empresa marroquí, pudie-
se realizar un pago a un contratis-
ta sin estar jurídicamente vincu-
lada con él.

Ampliación de demanda
El titular del Juzgado de Instruc-
ción número 6 de Granada ha im-
putado por el momento a una do-
cena de personas en esta causa,
aunque la Diputación, personada
en el procedimiento, ha presen-
tado una ampliación de su denun-
cia que incluye a seis empresarios
más y a la diputada de IU Asun-
ción Pérez Cotarelo.

Si el magistrado acepta esta am-
pliación, el número de imputados,
por delitos como prevaricación,
malversación de fondos públicos
o falsedad documental, pasaría a
un total de 21, incluyendo a car-
gos o excargos públicos.

Un testigo sostiene que
Julio Bernardo no podía
contratar en la feria de
la Diputación en Tetuán

Jorge
Fernández

Díaz
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F ue una noche mágica,
así la describen la ma-
yoría de los asistentes.
Con 65 años de histo-

ria, el Colegio de Titulares Mer-
cantiles celebró su tradicional
cena en el Alhambra Palace, con
casi doscientas personas.

En esta ocasión el acto giró en
torno a la magia, la que nos hace
sonreír y la que llevamos en
nuestro interior

Para ello, el gran mago grana-
dino Quique, ayudado por el
propio presidente del Colegio
Miguel Romero -que acudió con
su mujer Charo Frías-, convir-
tieron un lluvioso día en una no-
che mágica. Lo fue para José Re-
quena, presidente de la Audien-
cia Provincial, nombrado Cole-
giado de Honor y que en un agra-
decimiento muy emotivo, aludió
a su familia y quiso extenderlo a
sus compañeros presentes: Enri-
que Pinazo, José Mª Jiménez y
Antonio Máscaro. También se
homenajeó a quienes cumplían
25 años de vida colegial, José
Barnés y José Antonio Porras
quien hizo alusión a la continua
transformación que sufre el cole-
gio para estar en la vanguardia.

El vicepresidente Antonio
Romero –que acudió con su mu-
jer Mari de la Torre-, fue el en-
cargado de dar la bienvenida a los
nuevos colegiados que hicieron
el juramento: Mª Carmen Gui-
rado, Juan Manuel Lombardo,
José Manuel Ortiz, Emilio Pa-
lomar, Pascual López, Carmen
Suárez e Irene Martínez.

El brindis de honor lo hizo el
presidente de la Cámara de
Cuentas de Andalucía, Antonio
López y el cierre institucional, el
teniente de alcalde del Ayunta-

miento de Granada Curro Le-
desma.

Uno de los momentos más
emotivos fue el protagonizado
por la decana de la facultad de
Empresariales, Mª del Mar Hol-
gado, que entregó al Colegio sus
Actas Fundacionales, que hasta
la fecha eran propiedad de la fa-
cultad. Y es que el colegio nació
allí cuando era la antigua Escue-
la de Comercio, hace ya 65 años.
Y muchos amigos acudieron.
Por parte de los abogados,
Eduardo Torres, decano del Co-
legio de Abogados; Julio Men-
doza, José Ángel Zurita y Fer-
nando Conde. Por los econo-
mistas su decano José Mª Escu-
dero; Francisco Sánchez Gál-
vez de los Jueces; Francisco
Martín-Recuerda de la Unión
Profesional; el director de
IDEAL, Eduardo Peralta de
Ana –con su mujer, Mª Carmen
Gutiérrez-; Blas González; An-
tonio Espigares; Pedro Pablo
Cañadas y una amplia represen-
tación de la AEAT encabezada por
su delegado Francisco Ruíz, Ja-
vier Argente, Nino García-
Royo, Miguel Moreno-Torres y
Juan Luis Bañares. De la Real
Academia de Legislación y Juris-
prudencia, Luis de Angulo; José
Mª Rosales de Angulo, el regis-
trador José Ángel García-Valde-
casas; Ramón García-Olmedo
y una nutrida representación de
la UGR, de Empresariales, Sole-
dad Barrios, Víctor García, Lá-
zaro Rodríguez, José Manuel
Aguayo y Rosario Pallarés.

Por parte de la facultad de De-
recho, el decano Miguel Olme-
do; de Fundación General, Mer-
cedes Romerosa y Cipriano Pa-
lomar. Y del propio colegio de ti-

tulados Mercantiles, el secretario
Miguel Ángel Velázquez; Mati
Escamilla, Ana Carmen Buen-
día, Remedios Moreno, Juan
de Dios Castillo, Federico Fer-
nández-Crehuet y Esher Va-
quero ; así como la gerente –y
amiga- Estefanía Pérez-Soler.
Hubo muchas sorpresas, porque
había un gran grupo y un entor-
no maravilloso.

Entrega de becas
El decano de la facultad de Medi-
cina, Indalecio Sánchez-Mon-
tesinos presidió el acto de entre-
ga de becas en el Colegio Mayor

Albayzín y también recibió una
de las dos becas de honor, que
compartió con Adolfo Rodrí-
guez, antiguo residente y direc-
tor general de Grupo Negocios de
Restauración del Sur, una empre-
sa con unos mil trescientos traba-
jadores.

En la mesa presidencial, el
conferenciante, Jesús Poveda,
profesor de Psicología Médica de
la Autónoma de Madrid, al que
presentaba el director del centro
Santiago Chiva.

Javier González Serrano, se-
cretario del Colegio, dio lectura
de las actas de imposición de be-

cas que recogieron Juan Manuel
Alchapar, Ángel Carpio, Rubén
López, Marcos López y Miguel
Ángel Miñarro.

El decano, Javier Gámez, es-
tudiante de cuarto de Políticas
leyó la memoria de actividades
del curso anterior ante un nume-
roso auditorio donde autoridades
como el concejal Eduardo Cara-
cuel, y familiares se daban cita.
Santiago Chiva me facilitó el tí-
tulo al recordar lo aprendido en
el Colegio Mayor: «No hay carre-
ras con salidas sino personas con
salida». Es buena teoría para es-
tos tiempos que vivimos.

Sesenta y cinco aniversario del Colegio
de Titulados Mercantiles y entrega de
becas en el Colegio Mayor Albayzín

El camino que
nos marca

LA MIRILLA ENCARNA XIMÉNEZ DE CISNEROS

Ceremonia celebrada por el Colegio de Titulados Mercantiles. :: IDEAL

Entrega de las becas en el acto celebrado en el Colegio Mayor Albayzín. :: ALFREDO AGUILAR



GALERÍA DE EMPRESAS

:: A. G. P.
«La empresa se creó en 2006. Con
la perspectiva del tiempo vemos
que nacimos prematuros. Nacimos
antes de tener la tecnología plena-
mente desarrollada y la idea de ne-
gocio clara. No teníamos un mer-
cado claramente definido ni un
cliente confirmado, que hiciera de
efecto tractor, aunque todo esto era
suplido con las ganas y la ilusión de
poder echar andar el proyecto. La
idea inicial era vender tecnología o
desarrollar tecnología para secto-
res industriales». La explicación la
da José Rodríguez, director finan-
ciero /CFO de Seven Solutions.

La empresa la crearon siete in-
vestigadores del departamento de
Arquitectura y Tecnología de Com-
putadores de la UGR. La motivación
de la empresa era la utilización y de-
sarrollo de tecnologías de procesa-
miento eficiente (por ejemplo pro-
cesamiento de imágenes en un chip)
en sectores industriales. La de los
emprendedores era explorar a me-
dio plazo también la alternativa in-
dustrial a la investigación aplicada
que desarrollábamos en la Univer-
sidad. Es decir, «ante la falta de fu-
turo en el marco de la investigación
parecía una alternativa prometedo-
ra como futuro profesional para al-
gunos de los emprendedores».

Actualmente trabajan doce per-
sonas en la empresa. El 70% de ellas
doctores y el 85% tecnólogos (es
decir ingenieros con más de tres
años de experiencia en tecnología).

Servicios
Desde su creación la empresa ha
cambiado algo su enfoque inicial.
Actualmente son fundamental-
mente del sector que se podría lla-
mar ‘Industria para la Ciencia’.
Crean tecnología para aplicaciones
científicas. Por ejemplo, han desa-
rrollado parte de la tecnología (elec-
trónica) que se ha utilizado recien-
temente en el experimento para
medir la velocidad de los neutrinos
(entre CERN y Gran Sasso). Ofre-
cen, además, servicios de consul-
toría tecnológica (electrónica e in-
formática), desarrollo de hardware
y software empotrado (es decir de-
sarrollo de tecnología) y también
consultoría relacionada con certi-
ficación de seguridad de sistemas
críticos (es decir que controlen co-
sas que puedan comprometer la se-
guridad de personas).

Actualmente están intensamen-
te involucrados en una colaboración
con CERN (Organización Europea
de Investigación Nuclear) en la que
«estamos desarrollando una tecno-
logía llamada ‘White Rabbit’ (o co-
nejo blanco en alusión al conejo de

Alicia en el país de las Maravillas).
Es una tecnología de comunicacio-
nes similar y compatible al Ether-
net convencional, pero que añade
características importantes como
sincronización a nivel de nanose-
gundos (billonésima parte de un se-
gundo), robustez, determinismo.
El objetivo de esta tecnología es el
control fino de sistemas con mu-
chos instrumentos distribuidos. Por
ejemplo, el acelerador de partícu-
las LHC, considerado el instrumen-
to más grande del planeta (con unos
27 Kms de circunferencia que in-
cluye muy diverso instrumental)
para la investigación de física de par-
tículas». Agrega: «Además colabo-
ramos también en otros proyectos
como el un acelerador de partículas
lineal (a mucha menor escala) que
se instalará en Hueva en un futuro
próximo».

En cuanto a su mercado, «duran-
te estos años anteriores hemos de-
sarrollados varios proyectos a nivel
nacional, pero el mercado era redu-

cido e incluso múltiples empresas
colaboradoras han desaparecido.
Por ello, actualmente el 75% de
nuestra actividad va orientada a
mercados internacionales. E inclu-
so los proyectos en los que estamos
participando son fundamentalmen-
te internacionales (como nuestra
colaboración con CERN y otros ace-
leradores de partículas en Alema-
nia, China..). Vemos que el futuro
está en el comercio internacional,
para nuestra expansión y creci-
miento. El mercado nacional debi-
do a la crisis está muy estancado y
debido en el sector que nos move-
mos cada vez son menos los fon-

dos, que tanto como instituciones
publicas como privadas, reducen
sus partidas presupuestarias para
este campo».

Son diferentes al resto de em-
presas del sector. «Nuestra venta-
ja competitiva se basa sobre todo
en nuestra experiencia en este cam-
po. Además, los desarrollos que ha-
cemos para muchas de estas insti-
tuciones los realizamos en el mar-
co del ‘open hardware’. Es decir, una
vez acabados los diseños y la vali-
dación de los prototipos, toda la in-
formación y el propio diseño se deja
disponible a toda la comunidad in-
ternacional. Gracias a esto hace po-
sible que pequeñas pymes como
nosotros participemos en grandes
proyectos internacionales, ya que
el riesgo de que desaparezcamos no
representa un riesgo importante
para todo el proyecto».

La puesta en marcha: «Crear una
empresa de tecnología sin una in-
versión de capital privado es difí-
cil. Probablemente si creáramos la

empresa ahora lo haríamos de otra
forma. No obstante hemos apren-
dido mucho en el camino. Gracias
al esfuerzo, dedicación e inversión
continuada, tras varios años, los de-
sarrollos realizados han empezado
a dar sus frutos, consolidando una
cartera de cliente que utilizan nues-
tras tecnologías en el marco de di-
versas aplicaciones, un posiciona-
miento de mercado estratégico y el
buen nombre de la empresa, hace
que nuestros frutos a nivel de ren-
tabilidad se están empezando a ver.
No obstante debido que el sector es
muy dinámico, tendrá que ser im-
portante la inversión futura en pro
de la viabilidad empresarial».

Cien por cien granadina
El estar en Granada: «El hecho de
que sea en Granada no ayuda mu-
cho, ya que las combinaciones
(aviones o trenes) son limitadas.
Por ello cualquier reunión en Ma-
drid o Europa nos cuesta más que
desde otros puntos. Además el he-
cho de no tener otras empresas si-
nérgicas a nuestro alrededor (nues-
tros principales clientes están a
más de 3.000 Kilómetros) también
hace la aventura más solitaria y
por lo tanto más difícil. Por otro
lado, el hecho de tener una Uni-
versidad como la de Granada con
un fuerte campus tecnológico sí
que ayuda. Crea estudiantes con
una buena formación (dentro de
nuestras posibilidades y visión a
medio plazo, está contar con esta
cantera de potenciales trabajado-
res). Y además en la Universidad
hay expertos en diversos campos.
Esto nos ha ayudado en diversas
ocasiones para diversos proyec-
tos», comenta.

En sus cuentas: «Nuestras expor-
taciones suponen un 70% de la cifra
de negocio. Esto es debido en parte
a la poca actividad tanto en Grana-
da, como Andalucía, aunque poco a
poco se está viendo como el merca-
do nacional se está empezando a des-
pertar, aunque esto habrá que ver-
lo con una visión de largo plazo».

Sobre la importancia de que tec-
nología 100% granadina se implan-
te en el resto de España y en otros
países: «Creemos que las empre-
sas de tecnología españolas son
muy capaces de crear tecnologías
muy competitivas a nivel interna-
cional. El idioma a veces es una ba-
rrera que hace que no abordemos
otros mercados de forma óptima.
Asimismo, todos los esfuerzos para
que empresas locales se implan-
ten a nivel nacional e internacio-
nal son necesarios y además sue-
le tener una recuperación de in-
versión segura. Son vehículos ne-
cesarios para que todos los secto-
res se muevan. Y en el caso de em-
presas de perfil tecnológico con
mercado internacional son ade-
más vehículos de atracción de in-
versión a nuestra tierra».

Seven Solutions hace la tecnología para
medir la velocidad de los neutrinos

José Rodríguez, director financiero, en la sede de la empresa. :: IDEAL

La empresa de industria para la ciencia cuenta con 12 trabajadores y
el 75% de «nuestra actividad va orientada a mercados internacionales»

«Crear una empresa
de tecnología sin una
inversión de capital
privado es difícil»
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